

carta nº1118 de Martes 1 de Julio 2025

Una presidencia danesa que apuesta por la Unión europea como nunca antes

[Flemming Splidsboel Hansen - 01 Jul 2025](#)

Mientras Dinamarca se prepara para asumir la Presidencia del Consejo el 1 de julio, muestra un apoyo sin precedentes a la Unión Europea, animada por una opinión pública que ahora está a favor de una Europa fuerte, protectora y soberana. El programa de la Presidencia muestra un claro compromiso con la ampliación a Ucrania, el refuerzo de la defensa europea y la transición ecológica. Consciente de las amenazas rusas y de las incertidumbres transatlánticas, Dinamarca apuesta por "una Europa fuerte en un mundo cambiante", lema de su Presidencia semestral.



[Fundación](#) | [Consejo Europeo](#) | [Comisión](#) | [Consejo](#) | [Triálogos](#) | [Diplomacia](#) |

[Alemania](#) | [España](#) | [Francia](#) | [Rumanía](#) | [Georgia](#) | [Montenegro](#) |

[Ucrania](#) | [Consejo de Europa](#) | [Banco Mundial](#) | [OTAN](#) | [Cultura](#) |

[Agenda](#) | [Otras versiones](#) | [Contacto](#)

■ **Fundación :**



Pida el informe Schuman sobre Europa, el estado de la Unión en 2025.

La 19.ª edición del Informe Schuman sobre Europa, el estado de la Unión en 2025, publicada por la editorial Hémisphères, recopila contribuciones de lo más pertinentes para responder a las grandes cuestiones actuales y da voz a quienes construyen a Europa y la analizan. Ilustrado con mapas originales y datos estadísticos comentados, constituye una herramienta indispensable para comprender los retos multidimensionales de la Europa contemporánea. Esta obra está disponible en francés en la página web de la Fundación, en librerías y en versión digital. Pídala. [Leer más](#)



Siga el avance de la distribución de fondos NextGenerationEU

El plan europeo de recuperación NextGenerationEU es un instrumento excepcional de 750.000 millones de euros, puesto en marcha en 2020 para apoyar la recuperación tras el Covid. Se apoya en subvenciones (390.000 millones de euros) y préstamos (360.000 millones de euros) financiados por una deuda común. El objetivo es estimular el crecimiento ecológico, la transformación digital y la resiliencia de las economías europeas. Siga la distribución de las subvenciones del Plan de Recuperación en tiempo real, país por país, en una página específica del sitio web de la Fundación. [Leer más](#)



Schuman Network: pensar Europa juntos

Iniciativa de la Fundación, la Red Schuman es una red de think tanks que reúne a 23 think tanks de 13 países europeos. Su objetivo es fomentar las sinergias entre los expertos en asuntos europeos y cruzar perspectivas y enriquecer los análisis sobre temas tan diversos como la cohesión social, la dinámica económica, la política exterior de la Unión Europea y sus relaciones internacionales. Desde su creación, se han publicado más de 170 contribuciones, lo que ilustra un fuerte compromiso intelectual con la integración europea. [Leer más](#)

■ Consejo Europeo :



Conclusiones del Consejo Europeo

Reunidos el 26 de junio, los 27 jefes de Estado y de Gobierno reafirmaron su compromiso con la defensa, la soberanía y la competitividad de la Unión. Los líderes europeos hicieron un llamamiento para reforzar la industria de defensa, en particular a través del nuevo instrumento SAFE, y para ahondar en el mercado único. Ante la crisis en Gaza, pidieron un alto el fuego inmediato y acceso a la ayuda humanitaria. Celebraron los avances de Bulgaria para la adopción del euro en 2026 y reiteraron su apoyo a Ucrania, Moldavia y los Balcanes Occidentales. [Leer más](#)

■ Comisión :



Estimular y reforzar la seguridad espacial

El 25 de junio, la Comisión Europea propuso una legislación espacial pionera para armonizar las normas en la Unión Europea e impulsar la competitividad del sector espacial. El marco pretende limitar los desechos que se dejan en órbita, reforzar la ciberseguridad de los satélites y fomentar el uso sostenible del espacio. Reducirá la burocracia, creará un mercado justo y apoyará a las PYME y a las empresas de nueva creación. Esta iniciativa forma parte de una estrategia global para impulsar la economía espacial europea ante los retos internacionales. [Leer más](#)



Hoja de ruta para un acceso legal a los datos digitales

El 23 de junio, la Comisión Europea presentó una hoja de ruta para garantizar a las fuerzas y cuerpos de seguridad un acceso legal, efectivo y supervisado a los datos digitales, respetando los derechos fundamentales. Esta iniciativa forma parte de la estrategia ProtectEU. Incluye medidas sobre retención de datos, interceptación legal, análisis forense digital, descifrado, normalización e inteligencia artificial. El objetivo es combatir mejor la delincuencia grave en la era digital, en la que el 85% de las investigaciones se basan en pruebas electrónicas. [Leer más](#)



Aides
d'État

Un nuevo marco para apoyar la industria limpia

El 25 de junio, la Comisión Europea propuso un nuevo marco de ayudas estatales para apoyar el Pacto por una Industria Limpia. Válido hasta 2030, su objetivo es facilitar la inversión en energías renovables, descarbonización industrial y tecnologías limpias. El régimen prevé procedimientos acelerados, ayudas específicas para los grandes consumidores de energía, incentivos fiscales y garantías para limitar los riesgos. [Leer más](#)

■ Consejo :



Reunión de los ministros de Agricultura y Pesca

Reunidos los días 23 y 24 de junio, los ministros de Agricultura y Pesca aprobaron un marco europeo de seguimiento de los bosques, cuyo objetivo es reforzar su gestión sostenible mediante un enfoque basado en datos nacionales. Debatieron sobre los retos comerciales agrícolas y pidieron diversificar las relaciones comerciales, protegiendo al mismo tiempo a los productores europeos. Se acogió con satisfacción la simplificación de la PAC, aunque algunos expresaron reservas sobre la gobernanza en materia de datos. En cuanto a bienestar animal y material de reproducción vegetal, se observaron avances, pero persisten las divergencias. Por último, en lo que respecta a la pesca, se hizo hincapié en la sostenibilidad, la estabilidad y la soberanía alimentaria. [Leer más](#)



Ciudadanía europea

El 24 de junio, el Consejo adoptó una directiva revisada para facilitar el voto y la elegibilidad de los ciudadanos europeos que residen en otro Estado miembro. Estas nuevas normas tienen por objeto mejorar el acceso a la información electoral, armonizar los procedimientos de inscripción y evitar el doble voto. También ofrecen garantías para evitar la baja involuntaria de las listas electorales del país de origen. Esta reforma pretende reforzar la participación democrática y la confianza en la Unión Europea. Los Estados miembros dispondrán de dos años para transponer la directiva al Derecho nacional. [Leer más](#)

■ Triálogos :



Nueva legislación sobre bancos medianos

El acuerdo alcanzado el 25 de junio entre el Consejo y los diputados europeos refuerza el marco de resolución de los bancos pequeños y medianos. Obligará a las autoridades de resolución a evaluar las perturbaciones económicas tanto a nivel nacional como regional. El texto armoniza el recurso a la "prueba del menor coste", limitando el uso del fondo de garantía de depósitos al valor de los depósitos cubiertos. Por último, confirma la jerarquía de los créditos, dando prioridad al reembolso de los depositantes protegidos, seguido de los hogares y las pymes no cubiertos, con el fin de reforzar la confianza en el sistema bancario. [Leer más](#)



Protección de los consumidores

El 26 de junio, el Consejo y el Parlamento Europeo acordaron modernizar las normas relativas a la resolución extrajudicial de litigios. El objetivo es simplificar estos procedimientos, adaptarlos al ámbito digital y hacerlos más accesibles, en particular para los litigios transfronterizos. El acuerdo introduce plazos de respuesta para las empresas, promueve el uso regulado de sistemas automatizados como la inteligencia artificial y fomenta la cooperación con las autoridades de protección de los consumidores. Una herramienta digital gratuita facilitará el acceso a estos procedimientos en la Unión. [Leer más](#)



Acuerdo sobre el almacenamiento de gas

El 24 de junio, los eurodiputados y el Consejo llegaron a un acuerdo para prorrogar el reglamento sobre el almacenamiento de gas hasta 2027, con el fin de garantizar la seguridad energética en invierno. El umbral de llenado obligatorio del 90 % podrá alcanzarse ahora entre el 1 de octubre y el 1 de diciembre, y se flexibilizará en caso de condiciones de mercado difíciles. Esta flexibilidad tiene por objeto limitar la especulación estival. También se prevé una mayor transparencia sobre el origen ruso del gas almacenado. [Leer más - Otro enlace](#)

■ Diplomacia :



Cumbre Unión Europea - Canadá

En una cumbre celebrada en Bruselas el 23 de junio, la Unión Europea y Canadá firmaron una Asociación de Seguridad y Defensa y pusieron en marcha nuevas iniciativas en materia de política industrial y comercio digital. A partir de ahora, Canadá podrá participar en los contratos conjuntos de defensa de la UE. Ambas partes también reafirmaron su apoyo a Ucrania y Moldavia, y pidieron un alto el fuego inmediato en Gaza. También se felicitaron por el éxito del Acuerdo Económico y Comercial Global (CETA), con un aumento del comercio del 65%. Está previsto que comiencen las negociaciones sobre un acuerdo de comercio digital y sobre inteligencia artificial. [Leer más - Otro enlace](#)



Reunión de ministros de Asuntos Exteriores

El 23 de junio, los ministros de Asuntos Exteriores reafirmaron su apoyo a Ucrania ante la escalada de los ataques rusos y anunciaron que ya se había alcanzado el 80 % del objetivo de ayuda militar. Debatieron un decimoctavo paquete de sanciones contra Rusia y sus acciones híbridas en Europa. La relación con China se consideró cada vez más preocupante, debido a su apoyo a Moscú y a sus injerencias digitales. En cuanto a Oriente Próximo, la Unión Europea pide un alto el fuego en Gaza y la entrada de ayuda humanitaria. Los ministros expresaron su preocupación por la represión en Georgia y adoptaron medidas contra responsables sirios. [Leer más](#)



Prórroga de seis meses de las sanciones contra Rusia

El 30 de junio, el Consejo decidió prorrogar hasta el 31 de enero de 2026 las sanciones económicas contra Rusia, en respuesta a su agresión militar contra Ucrania. Estas medidas, vigentes desde 2014 y reforzadas desde 2022, abarcan los sectores del comercio, las finanzas, la energía, las tecnologías, el transporte y los artículos de lujo. En particular, la Unión Europea mantiene el embargo sobre el petróleo ruso, la exclusión de los bancos del sistema SWIFT y la suspensión de los medios de comunicación pro-Kremlin. Sigue decidida a luchar contra cualquier intento de eludir las sanciones. [Leer más](#)

■ Alemania :



Presupuesto 2025 y trayectoria presupuestaria 2029

En el Consejo de Ministros del 24 de junio, el Gobierno alemán aprobó su presupuesto para 2025 y presentó su trayectoria presupuestaria hasta 2029. La estrategia se articula en torno a las inversiones, la modernización, la competitividad y la seguridad. En particular, el Gobierno ha aprobado un paquete de inversiones de 500 000 millones de euros para infraestructuras y clima. El nuevo presupuesto responde, en particular, a las necesidades de defensa y a los objetivos que el país se fijó en la cumbre de la OTAN, de alcanzar el 3,5 % del PIB para defensa en el 2029. [Leer más](#)

■ España :



La constitucionalidad de la ley de amnistía catalana

El 26 de junio, el Tribunal Constitucional español validó la ley de amnistía para los independentistas catalanes, aprobada el 30 de mayo de 2024. Esta ley permitió levantar los cargos contra algunos líderes, acusados de terrorismo por sus acciones durante el referéndum ilegal de octubre de 2017. Contaba con el apoyo del presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, y de Junts, el partido secesionista catalán. El recurso de inconstitucionalidad presentado por diputados y senadores del Partido Popular (derecha) fue parcialmente desestimado por el Tribunal, que consideró que la ley de amnistía era conforme a la Constitución. Esta validación parcial no implica el regreso de Carlos Puigdemont, entonces presidente de Cataluña, debido a la decisión del Tribunal Supremo que consideró, el 10 de abril, que no podía aplicársele. [Leer más - Otro enlace](#)

■ Francia :



Visita de Emmanuel Macron en Noruega

En visita oficial a Oslo, el presidente francés, Emmanuel Macron, y el primer ministro noruego, Jonas Gahr Støre, firmaron una asociación estratégica destinada a reforzar la cooperación en materia de defensa, transición ecológica, innovación y apoyo a Ucrania. Se alcanzaron acuerdos en materia de salud, clima y captura de carbono, así como en educación y seguridad digital. Esta visita, la primera de un Presidente francés a Noruega en más de 40 años, marca un acercamiento estratégico ante los retos actuales en materia de seguridad y medio ambiente. [Leer más - Otro enlace - Otro enlace](#)

■ Rumanía :



Nuevo gobierno

El Gobierno del primer ministro rumano Ilie Bolojan tomó posesión el 23 de junio, tras obtener la confianza del Parlamento por 301 votos a favor y 9 en contra. Formado por una coalición de los cuatro partidos proeuropeos del país: el Partido Socialdemócrata (PSD), el Partido Nacional Liberal (PNL), la Unión Salvar Rumanía (USR) y la Unión Democrática Magiar de Rumanía (UDMR), cuenta con 20 ministros, entre ellos dos mujeres. [Leer más](#)

■ Georgia :



Detenidos cuatro destacados opositores georgianos

Cuatro figuras de la oposición georgiana, entre ellas Giorgi Vashadze y Badri Japaridze, fueron condenadas a penas de prisión por negarse a cooperar con una controvertida comisión parlamentaria del Sueño Georgiano el 24 de junio. Estas detenciones se inscriben en el marco de una represión que se prolonga desde las polémicas elecciones de octubre de 2024, que se dice que fueron manipuladas en beneficio del partido Sueño Georgiano. Elene Khoshtaria, miembro de la oposición, hace un llamamiento a la comunidad internacional para que reaccione con firmeza ante lo que califica de deriva autoritaria. [Leer más](#)

■ Montenegro :



La 23ª Conferencia de Adhesión

La 23ª Conferencia de Adhesión entre la Unión Europea y Montenegro se celebró el 27 de junio en Bruselas. En ella se cerró el capítulo 5, relativo a la contratación pública, con lo que ya son siete los capítulos cerrados en las negociaciones de adhesión. El ministro polaco de Asuntos Europeos, Adam Szapka, se congratuló por este avance, calificándolo de "progreso significativo" en el proceso de integración europea de Montenegro. [Leer más](#) - [Otro enlace](#)

■ Ucrania :



Visita al Reino Unido y a Países Bajos

Los días 23 y 24 de junio, durante sus visitas oficiales al Reino Unido y a los Países Bajos, el Presidente ucraniano, Volodymyr Zelensky, fue recibido por los reyes Carlos III y Guillermo Alejandro. Agradeció a los dos soberanos y a su pueblo su solidaridad y la acogida dispensada a los ucranianos. En Londres, se reunió con el Primer Ministro Keir Starmer para reforzar la cooperación militar, en particular la producción conjunta de aviones no tripulados, y pedir un aumento de las sanciones contra Rusia. En La Haya, elogió el compromiso holandés con la justicia internacional y pidió una presión coordinada sobre Moscú. [Leer más](#) - [Otro enlace](#) - [Otro enlace](#)

■ Consejo de Europa :



Creación de un Tribunal especial para juzgar la agresión contra Ucrania

El 24 de junio, el presidente ucraniano Volodymyr Zelensky y el secretario general del Consejo de Europa, Alain Berset, firmaron un acuerdo por el que se crea un tribunal especial encargado de juzgar el delito de agresión contra Ucrania. Este tribunal llena el vacío dejado por el Tribunal Penal Internacional, que no es competente en esta materia debido a restricciones jurídicas. Con el apoyo de los 46 Estados miembros del Consejo de Europa, su objetivo es enjuiciar a los principales responsables políticos y militares de la invasión rusa. Este paso histórico, aclamado como un símbolo de justicia y responsabilidad internacional, abre ahora el camino a la participación de otros Estados en un acuerdo parcial ampliado. [Leer más](#)



Sesión de la Asamblea parlamentaria

La sesión de verano de la Asamblea Parlamentaria del Consejo de Europa se celebró en Estrasburgo del 23 al 27 de junio. Entre los actos más destacados figuran los discursos del Presidente ucraniano, Volodymyr Zelensky, y del Primer Ministro maltés, Robert Abela, así como la entrega del Premio Vigdís a la organización Mujeres del Sol. Los debates se centraron en la guerra de Ucrania y los prisioneros de guerra, y las discusiones de urgencia abordaron los derechos de la mujer en Europa y la crisis humanitaria en Gaza. Otros temas fueron la migración, la transición energética y la participación ciudadana. La APCE también aprobó un dictamen sobre la lucha contra el terrorismo y debatió sobre la misión de observación de las elecciones en Albania. [Leer más](#)



Hungría condenada por el TEDH por expulsiones ilegales de migrantes

El 24 de junio, el TEDH condenó a Hungría por expulsar colectivamente a tres jóvenes migrantes, dos afganos y un sirio, en 2021 y 2022. El país deberá pagarles 23 000 € por daños morales y 8000 € por costas judiciales. Estas expulsiones violan el derecho europeo y las normas en materia de asilo. Bruselas critica una política sistemática contraria a los valores de la Unión Europea. Hungría justifica sus acciones por la necesidad de proteger sus fronteras. [Leer más](#)

■ Banco Mundial :



Colaboración con la AIEA en materia de energía nuclear

El Banco Mundial y la Agencia Internacional de Energía Atómica (AIEA) firmaron el 26 de junio un acuerdo destinado a apoyar el uso seguro, protegido y responsable de la energía nuclear en los países en desarrollo. El acuerdo tiene como objetivo reforzar la colaboración en tres ejes: el fortalecimiento de los conocimientos en materia de tecnologías y seguridad nucleares, la prolongación de la vida útil de las centrales existentes y el apoyo al desarrollo de reactores modulares pequeños (SMR). [Leer más](#)

■ OTAN :



Cumbre de la OTAN

Los 32 Jefes de Estado y de Gobierno de la OTAN, reunidos en La Haya los días 24 y 25 de junio, reafirmaron su compromiso con la defensa colectiva y la unidad transatlántica. Frente a las amenazas que representan Rusia y el terrorismo, los Aliados prevén aumentar su gasto en defensa y seguridad hasta el 5% del PIB en 2035. Este compromiso se articula en torno a dos componentes: un 3,5% para capacidades de defensa y un 1,5% para resiliencia, innovación y protección de infraestructuras. La ayuda a Ucrania se incluye en este esfuerzo. Los Aliados también están reforzando la cooperación industrial y tecnológica en el ámbito de la defensa. [Leer más](#)

■ Cultura :



Anna-Eva Bergman y Hans Hartung en Praga

La Kunsthalle de Praga organiza una exposición que explora la obra y la singular relación de una de las parejas artísticas más discretas y radicales del siglo XX, hasta el 13 de octubre. Anna-Eva Bergman y Hans Hartung, unidos por una vida marcada por la separación, la guerra y la creación compartida, se reúnen a través de más de 300 obras: pinturas, bocetos poco comunes, fotografías, objetos de taller, correspondencia y regalos íntimos. A pesar de sus estilos distintos, sus enfoques artísticos convergen en una inspiración común en la que el diálogo y la tensión alimentan su evolución respectiva. [Leer más](#)



Miriam Cahn en Lisboa

El MAAT, Museo de Arte, Arquitectura y Tecnología de Lisboa, acoge hasta el 27 de octubre la exposición "Miriam Cahn - What looks at us", dedicada a la obra de esta importante artista europea de arte contemporáneo. La pintura y el dibujo ocupan un lugar central en su práctica artística, pero la exposición también incluye esculturas, vídeos, fotografías e instalaciones. [Leer más](#)



Exposición "Tierra en movimiento" en Luxemburgo

La exposición "Terra en movimiento. Transformar al hombre y la naturaleza", que se presenta hasta el 11 de enero de 2026 en el Nationalmuseum um Fëschmaart de Luxemburgo, explora las relaciones cambiantes entre el ser humano y el paisaje a través de la arqueología, la historia y el arte. Presenta un enfoque europeo con especial énfasis en Luxemburgo. La exposición invita a los visitantes a reflexionar sobre la dinámica entre la naturaleza y la sociedad. [Leer más](#)

National Portrait Gallery

Jenny Saville en Londres

La mayor exposición jamás dedicada a Jenny Saville en el Reino Unido recorre tres décadas de la carrera de esta figura de la pintura contemporánea, en la National Portrait Gallery, hasta el 7 de septiembre. Desde dibujos al carboncillo hasta lienzos monumentales, *The Anatomy of Painting* revela 45 obras importantes procedentes de colecciones públicas y privadas, que cuestionan la belleza, el cuerpo y la historia del arte. [Leer más](#)



MUSÉE DES ARTS
DÉCORATIFS

Paul Poiret en París

La exposición "Paul Poiret, la moda es una fiesta" se presenta en el Museo de Artes Decorativas de París hasta el 11 de enero de 2026. Paul Poiret revolucionó la moda al liberar a las mujeres del corsé y crear siluetas fluidas y coloridas inspiradas en Oriente. 550 obras muestran su universo festivo y multidisciplinar, entre ropa, perfumes y artes decorativas. El artista también es famoso por sus fastuosas fiestas y sus colaboraciones con artistas como Matisse o Dufy. [Leer más](#)



Festival de teatro antiguo de Ostia

Hasta el 26 de julio, el Teatro de Roma se instala en el yacimiento arqueológico de Ostia para la primera edición del festival "Il senso del passato". El programa ofrece cinco espectáculos que combinan grandes clásicos y reinterpretaciones contemporáneas, desde Antígona hasta Ifigenia, pasando por Edipo rey. [Leer más](#)



Jazz en Montreux

El festival de jazz de Montreux se celebra del 4 al 19 de julio, entre la Scène du Lac y la Scène du Casino. El programa reúne a leyendas de la música como Neil Young, Santana, Diana Ross y Chaka Khan. Se han programado más de 600 eventos gratuitos en 13 escenarios alrededor del lago. [Leer más](#)



Festival de Ópera de Savonlinna

El Festival de Ópera de Savonlinna se celebra del 4 de julio al 2 de agosto en el castillo medieval de Olavinlinna, en Finlandia. Este espectacular escenario acoge a cerca de 70 000 espectadores. La edición de 2025 rendirá homenaje, entre otras obras, a Macbeth, Turandot y Boris Godunov. Se trata de uno de los festivales más prestigiosos de Europa. Destaca por sus coproducciones internacionales y su exigencia artística, galardonada en 2024 con un International Opera Award. [Leer más](#)



Festival de Aix-en-Provence

Del 4 al 21 de julio se celebra el Festival de Aix-en-Provence. Fundado en 1948, se trata de una cita importante para la ópera internacional. Ofrece una programación variada que combina obras clásicas, creaciones contemporáneas y conciertos. La edición de 2025 celebrará, en particular, los 150 años de Bizet con una programación especialmente dedicada a él. [Leer más](#)

■ Agenda :



1 de julio - 31 de diciembre

Presidencia danesa del Consejo



4 de julio

Cumbre Unión Europea -Moldavia (Chisinau)



7 de julio



La carta n°1118

PDF

en español -- edición de Martes 1 de Julio 2025

[↓ Yo descargo](#)

La Carta también está disponible en los siguientes idiomas:



[👍 Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman](#)

Los redactores de la Carta :

**Helen Levy, Stefanie Buzmaniuk ;
Catherine d'Angelo, Florine Chabat-
Courede, Louise Rousseau, Sophie
Riondet, Léane Ramos, Pia de Bernardi**

N° ISSN: **2729-6482**

¿Una pregunta, una sugerencia?

¡Contáctenos!

info@robert-schuman.eu

Redactor jefe :

Juliette Bachschmidt

Directora de la publicación :

Pascale Joannin

[Haga clic aquí si este correo electrónico no se muestra correctamente.](#)

**FONDATION ROBERT
SCHUMAN**

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga {LINK}